

2024-08-11

Realizan en la Cámara de Diputados el foro "Día Mundial de la Juventud"

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/realizan-en-la-camara-de-diputados-el-foro-dia-mundial-de-la-juventud/>

Jóvenes representantes de colectivos demandan ser escuchados e incluidos en la toma de decisiones

Con el objetivo de fomentar la participación de nuevas generaciones en la toma de decisiones y escuchar sus ideas, propuestas e inquietudes, la Comisión de Diversidad, que preside la diputada Salma Luévano Luna (Morena), realizó en la Cámara de Diputados el foro "Día Mundial de la Juventud".

La legisladora Luévano Luna afirmó que cada persona joven es parte de la fuerza de nuestro país, pues sus ideas y energía son esenciales para el Congreso, por lo que debe ser escuchada y valorada.

Indicó que durante esta jornada se abordaron temas vitales para este sector de la población, donde se contó con la participación de expertos, funcionarios y líderes juveniles, quienes compartieron sus experiencias.

Pidió trabajar juntos para un futuro mejor e invitó a los asistentes al encuentro a valorar la oportunidad de dialogar, compartir sus ideas y construir una red de apoyos.

En su turno, la consejera electoral, Carolina del Ángel Cruz, representante del Instituto Electoral de la Ciudad de México, dijo que la juventud debe estar siempre presente, visibilizarla y que sepan que no son el futuro sino el presente en la toma de decisiones. Además, resaltó la importancia del apoyo que deben recibir de sus familias. Afirmó que se está educando a nuevas generaciones más democráticas y sensibles como nunca antes se había hecho.

La consejera global juvenil de UNICEF, Meylan Alejandra Ramos Espejel, comentó que hoy más que nunca la participación juvenil es vital, pues sus voces deben ser escuchadas y tomadas en cuenta en todas las decisiones que afecten su vida y el rumbo del país, pues son parte clave en la creación, implementación y evaluación de las políticas públicas.

Este espacio es una muestra del compromiso que todos compartimos para construir un futuro más inclusivo, justo y participativo para la juventud mexicana, ya que es fundamental para alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible y tener una sociedad donde todos logren cumplir sus metas, apuntó.

Mesas de diálogo

Durante el encuentro se realizaron mesas redondas interactivas. En la primera, titulada el "Futuro de las Juventudes: Perspectivas y Propuestas", se abordó el problema de la falta de oportunidades, el cambio climático, políticas públicas, la incidencia legislativa y las reformas para juventudes, migración, desplazamiento, deporte, el acceso a la educación superior y de calidad, desigualdad, pobreza, grupos vulnerables, sostenibilidad y desarrollo, entre otros.

En la mesa de trabajo "Juventudes y Sostenibilidad: El rol de los jóvenes en la acción climática", los jóvenes representantes de Youth Building The Future Global (YBTFG) manifestaron su preocupación por la situación que se vive a nivel mundial con el cambio climático, pues señalaron que el 72 por ciento de la contaminación proviene de las empresas particulares, por lo que exhortaron a las y los jóvenes a emprender acciones hacia la transición energética.

Respecto al tema "Voces jóvenes para el futuro sostenible, perspectivas y acciones", representantes de la Red Mundial de Jóvenes Políticos México se pronunciaron por que las políticas públicas sean inclusivas, para abarcar las necesidades de los grupos vulnerables como las mujeres jóvenes y las comunidades indígenas, ya que la sostenibilidad no se puede alcanzar sin abordar las necesidades sociales y económicas de los jóvenes.

En el tema "El poder de las juventudes", los panelistas se manifestaron a favor de defender la democracia y los derechos humanos, con la finalidad de resolver las problemáticas que se enfrentan hoy en varias regiones del país, como la pobreza, el hambre, la educación, la equidad de género y la reducción de las desigualdades. Destacaron la importancia de que los jóvenes reconozcan el poder que tienen en la toma de decisiones, porque de lo contrario no servirá de nada celebrar el Día Mundial de la Juventud.

En el panel denominado "Participación política de niñas, niños y adolescentes", por parte del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) los ponentes defendieron el derecho de los niños a ser escuchados y ser tomados en cuenta para la formulación de leyes, ya que solo se acepta la opinión de los adultos y los niños y niñas también tienen grandes ideas.

En la última parte del evento, las y los participantes, incluidos el equipo de técnico de la Comisión de Diversidad, señalaron que los derechos de la población arcoíris han sido relegados por años; además, "aunque están presentes en todas las familias" se vive aún en un mundo heteronormado, a pesar de los avances logrados, por lo que exhortaron a los nuevos legisladores y legisladoras a retomar los temas que quedaron pendientes en materia de diversidad.